

すみだ『こども』タウンミーティング開催概要

【開催日時】 令和6年10月19日（土曜日） 14時00分～16時30分

【場 所】 すみだリバーサイドホール 2階イベントホール

【参加者】 小学生 40名

【進 行】 墨田区、一般社団法人 Spice

【プログラム行程表】

時間	内容
14:05	アイスブレイク（墨田区といえば○○ビンゴ）
14:25	まちづくりカードゲーム VIEWS の体験
15:05	休憩
15:15	ワークショップ
16:25	プログラム終了

当日の様子



【もしも自分が墨田区長だったら？10年後のまちをどのようなまちにしたいか考えよう！】

ワークショップの中で「もしも自分が墨田区長だったら、10年後のまちをどのようなまちにしたいか」について、理由も含め児童一人一人の考えを発表してもらいました。どのようなまちにしたいか、意見を分類すると以下のとおりとなります。

1 身近な生活環境に豊かな自然があるまち

10年後にあってほしいまち	どうしてそのように思ったのか
自然を増やしたい	墨田区に施設が多いという利点があるけど、それに対しての自然の量は少ない。
自然がいっぱい、墨田の特色をいかしたものがあり、みんなが仲良くて、楽しい快適なまち	自然がいっぱいだと空気がおいしくて快適だし、墨田の特色を活かしたら外国人も興味をもってくれるし、快適なのは災害が来ても安心で快適だから。
自然が身近にあるようなまち	子どもに自然に触れたり感じたりしてほしいと思ったから。
自然や緑が多く、豊かで多様な町づくりをしたい	自然や緑がほしい理由 →空気をきれいにしたいから。
自然が身近にあるような町にしたい	みんなが気持ちよく過ごせるようにしたいと思ったから。
自然をもっと増やす	木陰が少ないのであるから。

2 多様性を尊重するまち

(1)個性を尊重する差別のないまち

10年後にあってほしいまち	どうしてそのように思ったのか
差別がなく活気にあふれた、みんなが暮らしやすいまち	差別がなかったらみんな幸せだと思うから。
区民それぞれが個性を皆で受け止められるまち	墨田区にはお年寄りから子どもまで多くの人がいて、それぞれの考え方や体があるから、差別でなくひとつの個性として受け止められる町がよいのではないかと考えたから。
おじいちゃんおばあちゃん、小さな子どもまで平等で楽しくいられるようなまち	「小さいから」や「おじいさん」などだけで差別されるより、同じほうが楽しくいられると思ったから。
みんなが平等に暮らせるように差別なく生きていくまち	
いろいろな意見や個性を大切にでき、また、「年齢」や「出身国」などの垣根をこえて、みんなが多様性に満ちている世に住めるという夢が叶うまち	みんなありのままで自由にくらせるまちって、あこがれるものだから。

(2) 多様な個性の人々が交流するまち

10年後にあってほしいまち	どうしてそのように思ったのか
子どもからお年寄りまでが楽しく住みやすいフレンドリーなまち	みんなが楽しいと住やすくなつていき、区民が人付き合いを大切にすれば、この夢がかなうと思います。
子供と大人が関われる場所をつくる（区民と外国人が関われるイベントなど）	みんなと交流して仲良くできる区をつくる。
もっと子供向け外国人向けの世界的有名な遊園地や外国人の学校などをつくる	ながい間、墨田区に住んでいると、もちろん今もたくさん子ども向け、外国人向けの施設もありますが、全人口に比べて少ないとと思うからです。
子供や中、高、大学生、大人、おじいちゃん、おばあちゃんが困らなくて、楽しいまち	ぼくのおばあちゃんが今、独り暮らしで寂しそうにしているので、違う人にはそうなってほしいからです。
お年寄りでも楽しく、仲良しで暮らせるようなまちで、個性あふれて、多様性のあるまちにしたい！	今、ちがう世界で戦争などがあるから、10年後は、楽しく仲良しで暮らせるようなまちになつてほしいから！
どの世代の人でも、どんな人でも楽しく遊ぶ、学ぶことができるまち	いっぱい遊べるまちは明るく楽しい町になるとと思うので、そんなまちにしてほしいです。学びも楽しいほうがみんなわかりやすかったりしてみにつくと思うので、そんなまちがいいです。
お年寄りの人が休憩できる所と子どものあそぶ場所をちがう所にして、ちゃんと触れ合える場所で仲良くするまち	遊ぶときお年寄りの人がいるとき遠慮しないといけないから。

3 楽しく遊べる公園のあるまち

10年後にあってほしいまち	どうしてそのように思ったのか
たのしい公園（あたらしい公園）をもっと	遊び場が少ないから。
公園などの整備や管理（きれいな公園!!）	公園の遊具がさびていたりするから。
みんなが公園でケガなく楽しく遊べる	楽しい日がたくさんあると区内がにぎやかになる。
公園の整備をする	
公園や施設などをもっときれいにして、みんなが気持ちよく過ごせる墨田区にしたい	公園や施設が汚いなと思うことがあるからきれいにしたいと思いました。
息抜きができる場所（遊び場など）を多くつくる	みんな似たような遊具だから。

4 子どもにとって暮らしやすいまち

10年後にあってほしいまち	どうしてそのように思ったのか
子どもたちが楽しく安全に勉強ができる場所を増やして、高齢者は安全に暮らせるように介護施設や信号がないところに信号をつけたり、子育てをしている人は子どもが遊べる場所を無料で貸したり、外国人は地図とか国の言葉が書いてあって、このまちに絶対住んだ方がいいよといえるまち	家でしか勉強ができないから。 高齢化が進んでいるから。
子どもが好きなだけ他の学校の子供と遊べるまちにしたい	子供の遊び場が制限されていたり、他の学校の子と習い事で一緒になることはあるけど、学校全体で他の学校のこと交流することが少ないから。
子どもの意見を聞き、動物や人間が住みやすい	子どもからの意見も必要だと思うから。また、犬や猫が住めないマンションなどが多いので、みんなが住みやすい、快適な町だと色々な人が住みたいと思えるから。
子供の意見を大事にするまち	大人の意見だけだと子どもが可哀そだから。意見を尊重して話したら、みんなが納得している町になると思ったからです。
スマホをもっていない子たちでも集まって遊べるまち	自分がそうだったから。

10年後にあってほしいまち	どうしてそのように思ったのか
何かができるようになったらほめてあげられるような町	

5 きれいなまち

10年後にあってほしいまち	どうしてそのように思ったのか教えて下さい、
ポイ捨ての少ない、だれもが笑顔になれ、きれいな生物のすみやすいまち（人間以外も）	ぼくの家（マンション）の目の前に川があって、ずっと小さい頃から川の端の道で散歩や遊んだりして、最近川を散歩してたら、川が前に比べて汚くなっている（多分ゴミの影響で）し、前はよく魚をよく見ていたけれども、最近はそこまで魚は見ないで、魚が減っている気がしているから。
いろんな人が仲良くて便利で楽しくてゴミが少ないまち	色んな人と触れ合ってみたいし、いろんなことができる町がいいからです。墨田区は、ゴミが多いし、ボランティアをやるといいです。
ゴミなどがおちていない未来	学校の帰り道でゴミがたくさんあったので、このように思いました。
楽しくきれいにすごせるまち	

6 笑顔になれるまち

10年後にあってほしいまち	どうしてそのように思ったのか教えて下さい、
笑顔あふれる町にします	笑顔があふれると町もあかるくなって、雨の日も笑顔あれば気持ちは晴れるから。
皆が笑顔で笑っていられる町にしたい	嫌な気持ちをしている人がいるかもしれないから。
笑顔なまち	
どんな人でも遊べたり、笑顔になれて、不満がなくて、「ここにすみたい！」って思えるようなまち	今日の学習なども通して、だれもが「すみたい！」と思える墨田区にしたいなと思ったからです。

7 便利でにぎやかなまち

10年後にあってほしいまち	どうしてそのように思ったのか教えて下さい、
色々な人に(できるだけ)便利な生活をしてほしい	町おこしをしたい。 マネーがあればいろいろなことを体験できる。
にぎやかな町	
たくさん遊べて色々なことができるところが多いまち	活気もあふれいろいろなことができれば、交流やイベントができ、楽しく仲良しな街になるから。

8 安全なまち

10年後にあってほしいまち	どうしてそのように思ったのか教えて下さい、
みんなが快適に暮らせる墨田区にしたい!	歩いている人、自転車に乗っているおじさん、おばさんがタバコを吸っていて、すごくタバコくさいので、10年後にはそれが無くなってほしいです。 葛飾区では、修学旅行か移動教室か分からないけど無償化になったとニュースで聞きました。10年後、墨田区もそうなっているといいと思います。 自転車に乗るときのルールを知ってほしい。ケガをすると痛いです。学校から帰るとき、友達と一緒に歩道橋を降りて反対側を向いたら、自転車がこっちに向かって走ってきて、そのまま友達にぶつかってしまいました。なので、そこにカーブミラーをつけてほしいです。
平和なところとか防災に取り組むまち	事故とかがこわいし最近地震が多くなっているから。
安全なまち	

9 地域の人と関係を築けるまち

10年後にあってほしいまち	どうしてそのように思ったのか教えて下さい、
仲がいいまち	
ちいきの人たちが恥ずかしがらずに挨拶ができるまち	
仲良しなまち	

10 休日が多いまち

10年後にあってほしいまち	どうしてそのように思ったのか教えて下さい、
都民の日を休みにする	墨田区以外には休みのところがあるから
休みの日を多くする	

11 その他

10年後にあってほしいまち	どうしてそのように思ったのか教えて下さい、
健康長寿なまち	健康だったら長生きできるし、お年寄りが増えるので、今まで色々経験を積んだお年寄りとたくさん交流が増えると思う。健康のためには体操がとても大切だと思います。
区民の意見に答え、だれも不自由がないまち	けんかや、町が汚かったら、だれもうれしかったりたのしかったりしないから。
選挙で不正などがない未来	ニュースで不正とかワイロとかでていたので母に聞いたら、ほんとうにざるかったので、このような未来にしてほしいと思いました。
みんなが一番すみやすくて個性豊かな明るいまち	土地の値段が高くて家をかえなかったり、道が狭くて移動しづらいところがあるからです。
私が区長になったらファミリー向けマンションやイベントが多い！	ファミリー向けのマンションが”今”は少なく、イベントもあまりないので、ファミリー向けのマンションやイベントを多くしたら、墨田区の人口も増えるのでは？と思ったから。
給料を上げてあげるまち	
夢ができるだけ叶うまち	
お金の支援をするまち	

※一人の児童が複数回答をしている場合あり。

※誤字・脱字は修正した上で、原文のママ児童の自由記述の意見を掲載。